

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante . . . 1,50 pesetas al mes  
 En los demás puntos . . . 5 " trim  
 Fuera de España . . . 10 " " "  
 Pago adelantado.  
 Número suelto . . . 10 céntimos

# La Unión Democrática

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, Cid 8, segundo.—No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.  
 Todas las reclamaciones y correspondencia al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## REDACCIÓN:

8, Cid, 8, (piso segundo)

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

## ADMINISTRACIÓN:

8, Cid, 8, (piso segundo)

Número suelto, 10 céntimos

Anuncios y comunicados

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado

Número atrasado, 25 céntimos

## Los robos en Alicante

Decididamente la seguridad individual, el sosiego, la confianza, han desaparecido de nuestra ciudad. No pasa día sin que tengamos que reseñar un robo, un allanamiento de morada, u otra cosa peor, y los criminales no son habidos.

En estos días han ocurrido varios robos en puntos céntricos de la población, sin que hasta la presente se haya sabido ni una palabra sobre los criminales. Ya antes se había robado al señor Arbós, platero; al Sr. Dalhander, del comercio; y el vecindario alarmado acudió en queja á las autoridades, y la prensa se hizo eco de esa alarma pidiendo la averiguación de tan repetidos como escandalosos delitos. Esto no obstante, las cosas siguen peor que estaban, sin que sepamos para qué sirve el cuerpo de seguridad y vigilancia recientemente organizado.

El domingo fué robada la casa de D. Francisco Maisonnave, llevándose los cacos unas mil y pico de pesetas y varias alhajas y ropas, todo de gran valor.

También penetraron los ladrones en el almacén que tienen los Sres. Campos y Sereix en la plaza de San Francisco, sustrayendo 5 sacos de azúcar, y dejándolo todo preparado para repetir el golpe de mano la noche siguiente. A una casualidad se debió el descubrimiento de este robo.

En la noche del mismo día domingo, intentaron los ladrones entrar en el almacén y despacho del hijo de don Alejandro G. Calamarte, calle de Teatinos, sin conseguirlo afortunadamente, apesar de haber los cacos fracturado el enorme cerrojo de la puerta principal, lo cual que no nos explicamos como pudo llevarse á cabo esta operación sin llamar la atención del sereno y vigilante de dicha calle, pues debió emplearse bastante tiempo en la operación.

Otros intentos de robo tenemos que registrar, que nos avergüenza, pues es señal evidente que vivimos á merced de la pillería que ha tomado á nuestra ciudad por campo de sus operaciones con el mayor cinismo y confiados en la impunidad. Siguiendo el hilo del relato diremos que en la calle Mayor, número 10, y en la relojería de la calle de la Princesa, se intentó robar, sin éxito, gracias á la casualidad, pero no porque fuesen sorprendidos los criminales. Más afortunados estos, consiguieron introducirse el sábado, en dos casas de la calle de San Vicente (barrio de San Antón), en ocasión que sus moradores se hallaban ausentes, llevándose todo cuanto de algún valor encontraron, sin que nadie les molestase.

Por si no basta el cuadro sombrío que acabamos de pintar, tomamos el asunto de la realidad, añadiremos que en la madrugada del domingo, y en la prolongación de la calle de Castaños fué herido un sujeto de Confrides, llamado José Bardisa Seguí, de una herida por arma de fuego en la parte superior de la región dorsal sobre la columna vertebral,

notándose parálisis de la sensibilidad y del movimiento, y siendo su estado tan grave, que el celoso señor juez de Instrucción que se personó en el hospital á tomarle declaración, no pudo conseguirlo, en atención al estado del herido. Se han hecho algunas prisiones, pero ignoramos si se ha descubierto al agresor.

Ese es el estado de intranquilidad y de alarma en que nos encontramos para mengua de las autoridades y desdoro del vecindario. Nunca, jamás, en ningún tiempo ha sucedido en Alicante, lo que ahora estamos presenciando.

A la vista de este espectáculo, sabemos que se han acercado al gobernador civil comisiones de industriales y comerciantes para proponerle organizar rondas de vigilancia nocturna que garanticen la vida y hacienda de los vecinos de esta población. El señor gobernador civil no sabemos lo que ha contestado, pero, si que nos consta, está indignado con lo que sucede; ha llamado á su presencia á los inspectores de policía y á sus subordinados, amonestándoles por su proceder y advirtiéndoles que está dispuesto á ser inflexible con los que no cumplan con su obligación, velando por la población confiada á su custodia. A los serenos y vigilantes del comercio, se les ha encargado que redoblen su vigilancia, y eso es todo lo que se ha hecho por ahora para atajar el mal. Creemos que es poco. Las autoridades debían fijarse en esa turba de gentes forasteras que hay por aquí gastando el dinero régicamente, sin trabajar y viviendo en los lupanares y garitos. Vale más prevenir que castigar el delito y en ese sentido no nos cansaremos de decir que se debían tomar medidas que hiciesen imposible ó muy difíciles los golpes de mano. Nuestro empeño preferente, hoy por hoy, está en acumular cuantos irrecusables informes y evidencias estén á nuestro alcance, para que las autoridades por su parte, marchen con acierto y decisión por el único y verdadero camino que hay que seguir en defensa de la vida y de los intereses del ciudadano. El remedio aplicado al mal que deploramos, consiste en unirnos los hombres honrados y que vivimos de nuestro trabajo, contra los ladrones y vagos de profesión que infestan la población y no nos dejan vivir con tranquilidad; y en esa campaña contra el crimen no dejaremos ni un sólo momento, pues lo que está sucediendo es una gran vergüenza para todos, y más principalmente para las autoridades fusionistas, que no sirven para maldecir la cosa.

## Lo de Villena

El Sr. Valderrama, gobernador civil de la provincia, ha realizado una gran hazaña digna de su nombre y de su fama: destituir al ayuntamiento de Villena. Subordinado, obediente y sumiso al gobierno, ha bastado que este le haya ordenado que suspenda un ayuntamiento liberal sustituyéndole por otro

reaccionario, y lo ha hecho. Conocido es el efecto de tan absurda é ilegal medida que no ha podido ser mas desastroso. Las gentes están indignadas. No comprenden como mandando Sagasta, ha venido á pasar la situación de Villena, pueblo eminentemente liberal, á poder de los carlistas y neo-católicos ¡Misterios! ¡siempre misterios!

En su consecuencia, nosotros que aunque adversarios políticos del señor Valderrama, le queremos bien como particular le diremos: nada se ha hecho porque tuviérais voluntad, y es una gran desgracia. Procurad adquirir convicciones razonadas y un carácter enérgico, solo así llega uno á ser hombre. No inclineis la cabeza ante nadie; y no os inquiete el porvenir. La dicha no está en las cosas de la tierra, sino en una conciencia tranquila.

Lo hecho con la destitución del ayuntamiento de Villena no tiene nombre y si le tiene no queremos aplicárselo, porque habíamos de ser muy duros. Nada hay que justifique la medida, nada que abone el que una población importantísima de nuestra provincia esté en poder de los partidarios del Terso. Si mañana se promoviese de nuevo la guerra civil entre liberales y carlistas: ¿á quién se dirigiría el Sr. Valderrama en Villena que cumpliera sus ordenes si las autoridades son carlistas?

España ha adquirido tradicional y legalmente la posesión del regimen constitucional, y todo intento y todo acto encaminados á privarle de la plenitud de las garantías propias del sistema representativo, constituyen una verdadera tiranía que condena y contra la cual autorizan á levantarse la ley divina; según el texto del viejo testamento, el de los Santos Padres de la Iglesia y el derecho público y de gentes de todos los pueblos civilizados.

Muy torpe, muy falto de sentido político y práctico ha andado el señor ministro de la Gobernación al ordenar el cambio de ayuntamiento de Villena. Y en cuanto á que pudieran existir faltas administrativas que justificasen la medida, se ha visto que no, pues el ayuntamiento saliente ha dejado bien sentada su reputación de honrado como pocos, por lo que contaba con las simpatías de los villenenses y del elemento liberal sin excepción.

Así, pues, á la influencia de algún diputado, á la timidez, al fraccionamiento de la mayoría del Congreso, al votar el arriendo de los tabacos, y en último resultado á la complacencia del señor gobernador civil, tal vez debe Villena el ver e hoy en poder de los enemigos de la libertad y del progreso. ¡Pobre Villena! En verdad que nos inspira lástima su situación y esperamos, si llega la eventualidad, á remediar el mal que lamentamos.

En el interin protestamos de lo que se ha hecho que prueba el liberalismo de doble de la actual situación. A nadie podrá el Sr. Sagasta hacer ilusión sobre sus promesas. La libertad de que él sabe dotar al país, ya la conoce éste,

es la dominación por el favoritismo, la libertad mentira y el exclusivismo de secta.

Confíemos en la victoria del derecho, de la razón y de la justicia, interin nos desgobiernan los hiperdúlicos; pero aun cuando en los altos juicios de Dios estuviese decretado que la causa nacional sucumba, que la república no triunfe, no por eso esperen esos políticos desprestigiados que la opinión del país se asocie á su causa, ni que les perdone sus continuos desaciertos.

Lo de Villena es un borrón más en las páginas manchadas de la dominación fusionista, que se agrandará más á medida que pase el tiempo.

## Naquet

Mientras toda la prensa parisiense discute sobre el Napoleón de Mr. Taine y algunos periódicos desentieran el de Alfredo de Vigny, yo recuerdo aquellas palabras de Naquet en el Congreso de la Paz de 1867: «Propongo al Congreso que no se separe sin dar antes un voto de condenación á la memoria de Napoleón I, el malhechor más grande de este siglo.» El hombre del 2 de diciembre comprendió en seguida que el mayor delito que á su antecesor podía imputársele era el de haber creado la dinastía napoleónica, y no tardó en inventar un complot cuyo resultado fué la prisión de Naquet, en compañía de Acollás, de Reclus, de Delescluze y de Versigny. Naquet fué condenado á quince meses de prisión, que fueron quince meses de labor fecundísima. Durante ese tiempo colaboró en el *Gran Diccionario universal*, en el *Diccionario de química* de Wurtz, en el folletín científico del periódico de Pelletán *La Tribuna*, y en el *Monitor Científico* del doctor Quesneville, coronando brillantemente toda esta serie de trabajos con la publicación de su famoso libro *Religión, propiedad, familia*.

El más célebre propagandista de nuestro tiempo, el apóstol del divorcio, cuyas dotes excepcionales de inteligencia flexible y de firmeza persuasiva se revelan admirablemente en su campaña actual contra el sistema parlamentario, está unido á nosotros por estrechos lazos; España y los españoles le son familiares. Naquet fué perseguido por su obra *Religión, propiedad, familia*, y condenado á cuatro meses de prisión; resuelto á no cumplir esta segunda condena, emigró á nuestra patria, donde asistió al levantamiento republicano de Andalucía, que siguió de cerca á la revolución de setiembre. Durante su estancia en España aprendió nuestro idioma é hizo amistad con los principales republicanos españoles que más influencia tenían en aquella época; Naquet era corresponsal del periódico *Le Rappel*, y sus cartas escritas desde España atestiguan la gran simpatía y hasta el profundo cariño que por nuestra patria siente. Mas tarde, estos lazos de amistad que ya con nosotros le unían,

venido á estrecharse más y más en motivo de la presente emigración española, de la cual es Naquet el protector más constante y decidido. En cuanto uno de nuestros emigrados republicanos atraviesa el Pirineo, piensa en Naquet, y éste, con una actividad febril, se ocupa, sin perder un solo día, en aliviar la suerte del proscripto. Naquet ha sido la providencia de esos centenares de emigrados nuestros á quienes Francia ha abierto generosamente sus brazos en estos años últimos.

El talento de Naquet es uno de esos talentos enciclopédicos que son los únicos que brillan en el siglo XIX, talento que reviste diversas formas; junto al orador de lógica indestructible está el político ardiente; junto al sabio nutrido de profunda ciencia, se ve al explorador arrojado que, solo, se adelanta al encuentro del ideal. Pero, sin duda alguna, la cualidad que en más alto grado posee Naquet es la de la propaganda: su elocuencia es en extremo original, llena de imágenes, y al mismo tiempo sencilla, penetrante: sus palabras se filtran insensiblemente en el espíritu del que las escucha, y aun los más prevenidos contra las doctrinas que expone se encuentran en un momento dado prisioneros de aquella argumentación hábil, refinada é invencible que lo caracteriza y que constituye su arma más poderosa. Nadie como él para transmitir á los demás sus convicciones; en el fondo de su oratoria hay tal sinceridad, tal persuasión, que es difícil no rendirse á ella, sobre todo cuando el que os habla es la bondad hecha hombre.

Naquet estudió sus primeros años de medicina en la Facultad de Montpellier, y lo más pronto que pudo vino á París, donde vivió en compañía de Cazot, gracias á una modestísima pensión que le enviaba su padre; sus días de bohemia fueron largos y penosos. Strauss nos pinta á Naquet á la edad de veinte años volviendo de París al hogar paterno al fin de un curso, y deteniéndose en Lyon por falta de dinero para continuar el viaje á Carpentras. «Nuestro estudiante—dice Strauss—había llegado tarde para tomar el vapor de la competencia, en el cual esperaba bajar el Ró-

dano hasta Avignón por la módica suma de dos francos, y tuvo que aguardar á que el amigo Cazot le girase veinte francos para pagar el hotel y poder seguir su camino. Mediante trece francos tomó pasaje á bordo del vapor que hacía el servicio ordinario, y llegó con cinco sueldos en el bolsillo á un hotel de Avignón, cuyo dueño era conocido de Naquet padre, y donde se alojó, esperando la llegada del subsidio paternal.

En el mismo vapor viajaba un hombre que enseñaba unos monos. Naquet le preguntó el precio de aquéllos animalitos.

Una vez cambiada la primera palabra, el diálogo no tardó en animarse, y tanta fué la franqueza que se estableció entre ambos, que el hombre de los monos dijo á Naquet:

—Veo que somos colegas Usted es, como yo, artista exhibidor de bichos raros.

En cierto modo no le faltaba razón al artista vagabundo. Otro recuerdo de Naquet de aquéllos tiempos nos trae á la memoria Mario Proth: Naquet un día, viendo á un muchacho tirar de un carro trabajosamente, lo reemplazó en tan ingrata faena, conduciéndolo él mismo á su destino.

No hay idea generosa que no halle en Naquet un defensor entusiasta: esa tendencia resalta siempre en todos sus trabajos y en todos actos.

Su campaña en favor del establecimiento del divorcio ha mostrado hasta qué punto le preocupa la suerte de cuantos le sufren. Su deferencia nunca interrumpida para con Gambetta, aun en aquéllos momentos en que ambos luchaban en un mismo distrito electoral de Marsella, hizo bien evidente la elevación de sentimientos de quien tanto ilustra los anales de la democracia moderna, y de quien tanto honra á la patria en que ha nacido.

Ernesto Garcia Ladevese.

### Renovación de municipios

Se aproximan las elecciones municipales, y con este motivo la opinión pú-

gran rodeo para volver á mi casa con objeto de evitar el encuentro del notario Bagieux y Georget, á quienes veía de lejos á la claridad de la luna, el uno paseando y el otro aguardándome al pie del cabo.

### XXVII.

Quizás he visto á Luisa por la última vez. Su madre parecía compadecerme. ¿Qué embuste la habrá dicho el conde? Alguna cosa sin duda relativa al eterno pesar que supone en mí.

Parto para Inglaterra, la he dicho, y permaneceré ausente algunos meses. Dios quiera que ningún pesar altere nuestra dicha durante mi ausencia, y que no olvideis á vuestro amigo.

—Nuestro hijo,—dijo con emoción cogiéndome la cabeza con las dos manos y besándome en la frente.

Estreché la mano del conde.

—¿No abrazais á Luisa?—añadió la baronesa.

Luisa estaba pálida é inmóvil como esas estátuas de santos que están de rodillas sobre los sepulcros de las iglesias.

Ceñí su talle con mis brazos, y con mis labios rocé sus mejillas.

—¿Siempre?—murmuró á mi oído,

—Siempre,—contesté entre dos besos.

Y me escapé en seguida sin mirarla

blica se pronuncia contra los llamados concejales de oficio.

Pero la opinión, al mismo tiempo que emplea todas sus energías contra esa especie de institución concejil, que ha llegado á ser tradicional entre nosotros, siente cierto desaliento, y los partidos se agitan con poco entusiasmo, porque saben que al fin serán concejales los que designe el gobierno.

¡Triste verdad! Pero es fuerza confesarla.

Todos los buenos propósitos y las mejores intenciones han de estrellarse necesariamente en las cortapisas del gobierno y en las arbitrariedades de los caciques.

Sin embargo, el cuerpo electoral debe concertarse para llevar á los municipios de cada localidad á aquéllas personas que, por sus condiciones de independencia, idoneidad, saber y posición social, sean las más á propósito para desempeñar unos puestos que deben considerarse, dadas las condiciones orgánicas á que obedece el sistema representativo, como base fundamental de la buena ó mala administración y gobernación del Estado.

Débanse descartar de las candidaturas los nombres de todas aquéllas personas que van á los Ayuntamientos para ejercer el agio y realizar negocios particulares ó de empresas.

Es preciso elegir un personal digno y honrado, entendido y apto, evitando en lo posible que asalte los municipios toda esa turba multa de políticos de pacotilla y patriotas de aluvión, que no tienen más historia que sus veleidades, ni otros merecimientos que su osadía, ni más estímulos que el propio medro, y que son los que por desgracia, y con pocas excepciones, vienen ocupando los puestos municipales.

Se hace necesario prescindir de toda esa gente sin pudor político ni social, que todo lo pervierten y corrompen; que nada respetan; ni el asilo del anciano, ni la cuna del niño, ni la cama del enfermo, ni la morada del demente.

El pueblo no debe prestarse á la realización de una farsa cínica contribuyendo á la elección de esos concejales de oficio.

más, no pudiendo contener mis lágrimas, y tropezando con Georget, que en aquél momento llamaba á la puerta del jardín,

### Quinta parte

Enero 1846.

Bien sabemos que en nuestra patria, desde hace muchos años, para elegir concejales y lo mismo los diputados provinciales y de la nación, y también los senadores, solo concurren una docena de compadres, algunos amigos, serenos, municipales y demás empleados, que hacen el papel de infelices comparas, porque los papeles principales los desempeñan los caciques teniendo por auxilio incontrastable el poder omnímodo de los puchereros.

No obstante, el verdadero cuerpo electoral puede hacer mucho, bien protestando de los chanchullos que realicen los escamoteadores de votos, bien negándose á prestarse á consumir el chanchullo.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

El bandolerismo progresa en Orense según nos ha dicho en el Congreso el diputado señor Canido; pero con método y cortesía tales, que á un propietario se le ha quemado á fuego lento para que declarase dónde tenía el dinero, y á otro le han cortado las orejas.

Estos mártires si que serán canonizados antes que el Sr. Merelles.

Ayer obsequió el señor D. Rafael Terol á sus amigos y correligionarios que le regalaron el bastón de alcalde, con una suntuosa comida en la casa de recreo de su propiedad, inmediata al pueblo de Villafranca. Con tal motivo se pronunciaron á los postres elocuentes brindis políticos, y los oradores hicieron constar su adhesión á D. Práxedes Mateo Sagasta y el deseo que les anima de vivir unidos en esta localidad, benaluistas y terolistas. El resumen lo hizo el anfitrión y jefe de los constitucionales Sr. Terol, que presidió el banquete.

Hemos oído hacer grandes elogios del miserere original de nuestro amigo y paisano D. Ramón Gorgé, que ha ejecutado por primera vez este año el jueves santo, la sociedad de profesores. La composición resulta en conjunto severa,

Quando dejé á Trouville estábamos á fines de septiembre. Partí sin saber á dónde, entregado á la casualidad, y como el herido que al experimentar agudos dolores, cambia de sitio, sin hallarse bien en ninguna parte, yo no podía subsistir mucho tiempo en el mismo lugar.

Recorrí doscientas leguas en el espacio de un mes. Siempre deseoso de partir, siempre anhelando llegar, doblaba, triplicaba las agujetas de los postillones con tal que abreviasen el viaje. Atravesé toda Inglaterra, Alemania y Holanda, sin atender ni mirar nada. Procurando mitigar mis recuerdos y destrozando mi cuerpo con las fatigas de un movimiento continuo, aspiraba alcanzar un objeto vago, indeciso, que huía de mí con la misma rapidez con que yo lo perseguía.

63) Folletín de LA UNIÓN

## DANIEL

POR ERNESTO FEYDEAU

sobre las olas le obligué á mirarlas. Se doblegó bajo su cuerpo.

—¡Perdón!—esclamó con voz ahogada.

Lo acerqué aun más al borde del precipicio.

—¡Perdón! ¡Socorro!—gritó.

Cayó sobre sus rodillas, y le suspendí sobre el abismo.

—¿Hablarás?—le pregunté.

—No, lo juro. Pero perdóname, tengo miedo.

Y se dejó caer sobre mí.

—¡Júralo por la vida de tu madre.

Juré.

—Ahora, caballero,—dije soltándole, nada más quiero; pero si faltais á vuestros juramentos, ya sabré encontraros adonde quiera que os halleis y supongo que después de esto, no jugareis conmigo. Seguidme.

Arrastrándole como una masa inerte sobre el escarpado sendero de la ribera, llegamos á su cumbre y allí lo abandoné.

—Pasando en seguida á la playa, dí un

majestuosa y apropiada al solemne acto para el cual ha sido escrita.

En esta función religiosa han tomado parte los artistas alicantinos señores Rameta, Simó y Borrás y el bajo señor Martínez, luciendo cada cual en su parte.

Ha sido contratado nuestro paisano y querido amigo el reputado bajo de zarzuela D. Francisco Rizo, para actuar durante la próxima temporada de verano en uno de los principales teatros de Pamplona, habiendo salido ya para dicho punto.

Deseámosle un feliz viaje, y al propio tiempo muchos triunfos á su legítima carrera artística.

## GACETILLAS

**En serio y en broma.**—Ya ha pasado la semana santa, y la pascua de Resurrección. La primera con sus letanías y funciones de iglesia, la segunda con los escándalos del día de gloria y la mona, que hizo dormir á muchos más de lo regular, amén de algunas penden- cias y tiros.

Todo pasa en este mundo sub lunar, todo, hasta la subasta ó arriendo de los tabacos.

Lo del día hoy son los robos que han escandalizado al vecindario.

La pregunta sacramental es esta: —¿A quién se ha desbalijado hoy?

Y se tiene razón para decir esto, pues, en dos días se han cometido seis robos de bastante consideración.

La gente está que tina y con razón.

En un pueblo que guarda silencio los ladrones se agitan y obran; los roba- dos se callan. En un pueblo en que todo ciudadano es un miembro activo de la nación y tiene el derecho de acusar en nombre del país, los ladrones se encie- rran, los robados gritan y se agitan. En Rusia veinte millones dados á la policía no impedirán que se robe; en el país en que la policía es todo el mundo, no se roba un cuarto sin templar y espo- nerse mucho. Suprimir el gran fraude, no es la menor ventaja de la libertad.

**La instrucción primaria en España.**—Existen en España más de 23,200 escuelas públicas, y solo cuen- tan con buenos locales menos de 5.000.

Las cuadras, los establos, no son en muchos pueblos y en casi todas las aldeas habitaciones menos decentes que sus escuelas, el santuario de la educa- ción no se diferencia en nada de la mo- rada de las bestias.

De aquel número de escuelas no tie- nen el preciso material más de 13.500; están desempeñadas por maestros de escasa aptitud cerca de 5.000; de esca- sa aptitud 5.000 y pico; de escaso ce- lo 4.400. Y por otra parte, 5.467 maes- tros desempeñan su destino con solo el certificado de aptitud y 2.234, sin títu- lo ni certificado de ninguna clase.

Con estos datos que son oficiales y más bien ha de peñar de menos que de más, no extraña nuestro atraso intelect- ual; lo que extraña es que haya quien sepa leer de corrido. Porque de seguro que por tales medios cueste más el aprenderlo que luego ha de valer.

**Poliandria.**—En Chicago ha falle- cido recientemente una actriz que ha dejado nada menos que cuatro maridos y otros tantos frutos de bendición.

Su primer matrimonio tuvo lugar en Nueva Orleans, de donde era natural, aportando, á más de su indisputable be- lleza, una cuantiosa dote, que no tardó

en disipar su marido, quien por añadi- dura la trataba con tal dureza, que la desdichada, perdida la paciencia, se de- cidió á abandonarle, y con él á una niña, producto de su unión.

Mas tarde contrajo nuevas nupcias en Savanuah, donde se había de dicado á la enseñanza; pero á los cinco años dejó también á su segundo marido con otro hijo, como recuerdo.

Ya en esta pendiente, no anduvo con escrúpulos y volvió á casarse en De- troit, y siete años después dejaba á su tercer marido con una niña.

Aprovechando sus especialísimas con- diciones, se dedicó á la escena en Nue- va-York, y en Cleveland, Ohio, cele- bró su cuarto y último matrimonio con un doctor, trasladándose á Chicago, donde ha fallecido, dejando cuatro vi- dos.

**Hallazgo.**—La comandancia de Marina del distrito de Sanlúcar anun- cia el hallazgo en el mar, y á distancia de tres millas al Oeste del bajo «Salme- dina», de una botavara y un mastelero.

**Reliquias.**—Hé aquí la nomencla- tura de las principales reliquias que po- seen las iglesias de Roma y que se ense- ñan á los fieles en Semana Santa.

En San Pedro se halla la lanza (?) con que atravesaron el pecho de Jesucristo, y en San Juan de Letran el agua y la sangre (?) que salieron de esa herida.

En San Pablo se enseña la caña (?) que le pusieron á Cristo en sus manos, la cuerda (?) con que le ataron los bra- zos y el manto de púrpura (?) con que le vistieron.

En Santa María se vé un clavo (?) de la cruz, y en diversas iglesias partes de la esponja (?) empapada en hiel.

En San Pedro se vé igualmente el pañuelo (?) con que la Santa Verónica secó la cara de Cristo en el camino del Calvario. El pañuelo ha conservado la imagen de Jesús.

La iglesia de San Práxedes posee la túnica (?) sin costura de Jesucristo, tú- nica de la que un segundo ejemplar in- tacto se encuentra en la catedral de Trieres.

El número de pedazos de la verdade- ra cruz y de las santas espinas es con- siderable (???)

La toalla de que se servía Jesucristo para secar los piés de los apóstoles, está dividida entre las iglesias de San Pedro y San Juan de Letran (????).

Por supuesto, todo tan auténtico co- mo el cetro de Carlomagno.

## Teatro-Circo

### Des fanatismos

drama en tres actos y en prosa.

Pálido, pobre é incoloro resultarían todos cuantos elogios nos propusiéramos tributar acerca de la postera y sublime producción que ha brotado de la inspirada mente del fecundo y emi- nentísimo dramaturgo D. José Eche- garay.

*Des fanatismos*, preciosa perla cua- jada de innumerables é imperecederas luces de brillantes y nítidos colores; flor purísima é inmarcesible cuya aromática y fragante esencia esparce orgullosa por el exuberante y riquísimo vergel de la humana inteligencia; astro refulgente que irradia centelleante sobre la límpida y ornada frente de la Diosa mitológi- ca que representa la sabiduría; profun- do y elevado pensamiento que eclipsa y humilla á las más sublimes creaciones; figura gigantesca de configuración es- cultural que recorrerá majestuosamen- te por el dilatado y fértil campo de la

literatura; en una palabra, inapreciable joya de inmenso valor que el vate en sus lucubraciones dramáticas ha titula- do *Des fanatismos*, y que lógicamente analizado, será para el laureado drama- turgo D. José Echegaray, lo que el *Quijote* para el inmortal Cervantes.

De su correcto y bien desarrollado argumento, haremos caso omiso, pues lo recomendamos á plumas mejor cor- tadas que la nuestra para que lo deta- llen y trasmitan con más fidelidad y exactitud que nosotros pudiéramos ha- cerlo, lo que, podrán saborear con ma- yor placer los que no hayan tenido la dicha de juzgarlo por sí mismo. Única- mente nos concretaremos á manifestar á nuestros carísimos lectores, que el atrevido pensamiento que encierra *Des fanatismos* y sus múltiples é interesan- tes situaciones dramáticas, de primer orden é imponente efecto, forman indudablemente un primoroso conjunto de difícil y arriesgada ejecución; no obs- tante, á fuerza de ímprobo trabajo y perseverante estudio, han podido vencer los discretos artistas de la compañía que bajo la inteligente y acertada direc- ción del notable primer actor D. Emilio Villegas, vienen actuando desde el estre- no del grandioso drama que nos ocupa en el bonito coliseo que llevamos por epígrafe.

Tanto la noche de su estreno como en las sucesivas que se ha puesto en es- cena el mencionado drama, ha obteni- do una fiel y esmerada interpretación, por lo que, hablando ingánuamente y sin pasión que nos domine, diremos: que tanto la Sra. Rosas y Sras. Rodríguez (A.) y Rodríguez (E.), como los señores Villegas, Civera, Jurdao y Martínez, tu- vieron momentos felicísimos, pues rayaron todos á la altura en que les ha colocado su merecida cuanto envidiable reputación, lo cual queda probado de una manera clara y evidente por las sal- vas de frenéticos, nutridos y prolonga- dos aplausos que el público les ha tri- butado, rayando su entusiasmo hasta el extremo de hacer salir al palco escéni- co repetidas veces á todos los artistas, como acreedores á tan justa y entusias- ta manifestación.

Sin temor de equivocarnos, podemos decir con toda la sinceridad que nos caracteriza, que si tres han sido las re- presentaciones de *Des fanatismos*, tres han sido también los triunfos cosecha- dos por los notables artistas anterior- mente mencionados.

Reciban, pues, por ello nuestra más cordial enhorabuena, deseándoles al propio tiempo triunfos tan legítima- mente merecidos cuál los que acaban de obtener en las pasadas representaciones de *Des fanatismos*.

EDILBERTO.

## Reclamos

### A COMPRAR.

Vino puro de mesa de las antiguas bo- degas de «La Cruz».

Se vende en el antiguo y acreditado establecimiento de Serafin Sanchez, los choriceros extremeños, Princesa 19, á 60 céntimos de peseta la botella devol- viendo el casco.

También se vende en el indicado es- tablecimiento, y procedente de las mis- mas bodegas el superior fondellón que cuenta veinte años de antigüedad á cin- co pesetas botella.

### TRASLADO.

El antiguo y acreditado almacén de muebles de D. Francisco Alejos, que durante tantos años ha estado estable- cido aen el paseo de Mendez Núñez, se ha trasladado á la calle de San Francis- co, número 1 y calle de Calatrava, nú- mero 6, en cuyo espacioso local queda montada una bonita y permanente ex- posición de muebles de lujo que ha de

llamar seguramente la atención del público.

San Francisco, 1.—Calatrava, 6.

## Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, to- da clase de fiebres palúdicas ó intermi- tentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernán- dez. Caja de 40 píldoras para las benignas. 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imi- taciones no han podido mermar la in- mensa clientela. Expendedor y elabo- rador por mayor, Pablo Fernández, Ma- drid, plaza 11 Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Ali- cante, Soler y todas las principales boti- cas.

## LA MALLORQUINA

Gran depósito de vinos, aceites, licores y otros

DE  
JAIME GARCÍAS MOLL  
ALICANTE

6, Mendez-Núñez, 6

En este acreditado establecimiento encontrará siempre el público un riquísimo surtido de artículos pertene- cientes al ramo, como podrá verse por el siguiente catálogo, los que se espended á precios al alcance de to- das las clases sociales.

### Vinos

Huerta de Alicante.

Valdepeñas.

Benejama, dulce y seco.

Id. rancio de diez años.

Malvasía, Moscatel, Fondellón, Ma- deira, Jeréz, Manzanilla, Medoc y otros.

Champagne, varias marcas.

En los vinos de Jeréz hay un gran surtido en barrilitos de una arroba á precios sumamente arreglados. Tam- bién los hay embotellados, y se espended por litros.

### Licores

Entre multitud de clases con que cuenta este establecimiento, hay va- rias especialidades, entre ellas las si- guientes:

Riquísimo anisado y anisete de Ma- nacór, (Mallorca.)

Anis Sirena, Bitter, Chartreux, Curacao, Absenthe, Pippermint, Ron legítimo de Jamaica, Cognac, varias marcas, en botellas y barriles, y gin- bras en tarros y barriles.

### Especialidades

Esquisitas sobrasadas de Mallorca, aceitunas de igual procedencia y el aenombrado queso Mahonés.

Para la mayor comodidad del pú- blico, todos los artículos se llevan gra- tis al domicilio del comprador.

### Aceites

Los hay riquísimos de Biar, Mallor- ca, andaluces y otros.

## Banco vitalicio

DE

### CATALUÑA

Compañía general de Seguros sobre la vida domiciliado en Barcelona, calle Ancha núm. 64.

CAPITAL DE GARANTIA

10.000.000 DE PESETAS

Esta compañía se dedica á cons- tituir capitales y á crear rentas, cu- yas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tienen establecidas á compañía, son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO  
DE VICENTE BOTELLA  
Alicante, 14.

FARMACIA DE V. BENET

ESPECIALIDADES NACIONALES



ESPECIALIDADES EXTRANJERAS

PANACEA DE BENET

PARA FACILITAR EL BIBE Y LA DENTICIÓN DE LOS NIÑOS

Las sustancias de que se compone este preparado, son completamente inofensivas, pudiéndose suministrar sin el menor cuidado. Es de resultados positivos, pronto y seguros como lo demuestran la infinidad de curaciones obtenidas con él. La mejor recomendación que de él podemos hacer es el consumo creciente que cada día se observa.

Precio: 1 peseta 50 céntimos frasco  
ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BENET

Es depurativa, refrescante y anti-sifilítica, vendiendo las tres en alto grado.

Precio: 1 peseta 50 céntimos frasco

CALLE MAYOR. (frente al paseo de Mendez-Nuñez.)—ALICANTE

JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONIALES Y DEL PAIS

AL POR MAYOR Y MENOR

Tienda de Ansaldo — PLAZA DE ALFONSO XII, N.º 2 — (tienda de Ansaldo)

Comestibles

Quesos.—Salchichón.—Chorizos.—Arroz.—Garbanzos.—Habichuelas.—Fideos.—Macarrones.—Tallines.—Sémolas.—Tapioca.—Revalenta.—Conservas de langosta.—Id. de Salmón.—Id. de mortadella.—Id. de Jamón.—Sardinias de Nantes.—Id. del país.—Aceitunas sevillanas.—Pepinillos.—Variantes.—Mostaza.—Galletas Viñas.—Manteca.—Riquisimos chocolates fabricados á brazo. Los hay también á máquina de las más acreditadas fábricas.

Licores y vinos

Cognac.—Ron.—Aguardiente.—Absenta.—Chartreuse.—Benedictino.—Ginebra.—Curazao.—Veinilla.—Marrasquino.—Anís doble.—Jarabe de cidra.—Crema de Rosa.—Id. de café.—Id. té.—Id. de naranja.—Id. de Noyó.—Jarabé horchata.—Vino Moscatel.—Id. Jerez.—Id. Málaga.—Id. Manzanilla.—Id. Vemontis.—Id. Champagne.

De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases baratas.

Perfumería y drogas

Jabones.—Cosmético.—Esencias.—Extractos.—Polvos arroz.—Agua florida.—Id. Colonia.—Id. Azahar.—Id. Cananga.—Id. Barcelona.—Borlar.—Pólvoras.—Zarzaparrilla.—Aceite bacalao.—Sodas refrescantes.—Pastillas goma.—Incienzo.—Aceite linaza.—Bicarbonato sosa.—Cloruros.—Magnesia calcinada.—Id. Efervecente.—Tónico oriental.—Sulfatos.

En cafés y tes los hay de todas clases y precios, en elegantes botes, en paquetes y á granel.

Quicalla y paquetería

Puntas de París.—Anzuelos.—Facas y cuchillos.—Tijeras.—Hojas lata.—Perdigones.—Plancha plomo.—Estante en barritas.—Mecha barrenos.—Horquillas.—Corchetes y evillas.—Agujas y alfileres.—Petacas.—Bastones.—Trencillas.—Algodones.—Luna suiza.—Ballenas.—Bujías y velas.—Papel y sobres.—Plumas y lapiceros.—Naipes.—Cartulinas.—Peines y batidores.

Completo surtido de carretes hilo y otra inmensidad de artículos que seria prolijo enumerar.

A. GUILLEN LOPEZ

Mayor, 13, 15 y 17. (No confundirse)

QUINCALLA

Mal etas. Ombreteras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Atamantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañolas. Tijeras. Cuchillos. Cucharas. Tenedores. Cucharones. Navajas. Corta-plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas, de hierro y metal fino. De un cuerpo. De canónigo ó cameras. de matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

GRAN SURTIDO de ferreteria.

Premios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puertas de calles, sala y cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces, CA., IC., ide., idem, CA., CD., (marca).—Grifos meta todos números.

Estante superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS herreros y demás oficios.

Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guilames. Tenazas. Alicatas. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruchos. Verdugos. Compases. Cerrajas. Trincadores. Ficheros. Sacabocados. Triángulos. Barreras. Berbequines. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillos.

CURA DE LA SORDERA

Los TIMPANOS ARTIFICIALES, con privilegio de invención, de NICHOLSON, curan ó alivian la Sordera cualquiera que sea su origen. — Se han hecho curas sumamente notables. — Enviense 25 centimos y se recibirá franco, un libro de 80 páginas adornado con laminas conteniendo las interesantes descripciones de los ensayos practicados para la cura de la Sordera y al mismo tiempo ciertos comprobantes de Doctores, Abogados, Editores y de otros personajes eminentes que han sido curados por medio de estos TIMPANOS y los recomiendan eficientemente.

Dirigirse á J.-H. NICHOLSON, 4, rue Drouot, PARIS



Unico punto de venta en esta capital. Angeles, 14, imprenta.—Número corriente y número extraordinario.—Magnificas caricaturas en colores.

LA BROMA

Ya se ha recibido el gran surtido de alhajas y santos iluminados propios para el día de Gloria: Angeles, 14, imprenta.—Mas de cien clases.—Se venden al por mayor y menor, muy baratos.—La muerte y pasión en grabados y en verso.

PARA LOS NIÑOS

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINEALES NATURALES

DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfatadas

UNICAS EN SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, cuatro diplomas de honor Autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antihépticas y anti-sifilíticas, pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles, como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago—igado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sudánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generalss, á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.—Depósito en Alicante; señores hijos de Rodríguez Hernández.—V. Benet Román.—Rafael Morante.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á R. CHAVARRI, Atocha, 87 (plaza de Antón Martín)—Madrid.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén 15.—ALICANTE

DIRECTOR

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

Este colegio, que hace tiempo se inauguró en esta capital, adquiere cada día mayor crédito é importancia, está dotado de vistosas y cómodas salas de estudio; hermosos y ventilados dormitorios; decente y espacioso comedor; limpios y proporcionados claustros; aseados y elegantes roperos y lavatorio, y de todo el menaje necesario para el buen servicio de los alumnos. En él encontrarán los padres para sus hijos y por módica retribución, una buena alimentación, profesores acreditados, y quien cuide con solicitud y esmero especial de su moralidad.

PERSONAL.—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Se admiten alumnos internos externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Precios.—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio 8 reales diarios, pagadas por trimestres adelantados. Alumnos medio pensionistas, manutención y enseñanza, en el colegio, 6 reales diario. Id., externos, enseñanza elemental y párvulos, cada mes, 20 reales. Idem, id.; enseñanza superior clase preparatorias, cada mes 30 reales. Id., permanecer, enseñanza elemental y permanencia, cada mes 40 reales. Id., id.; enseñanza superior y permanencia, cada mes 50 reales.

Segunda enseñanza.—Estudios de los asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil clases preparatorias para carreras especiales; Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el Colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados. Id, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Alumnos externos.—Por una asignatura, cada mes, 40 reales. Por dos id., cada mes, 60. Por tres id., cada mes 80 reales. Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30 rs.

Permanentes.—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos, y satisfacen además por la

permanencia en el colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes 30 reales. Para más detalles, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA



Vapores correos á Puerto-Rico y Habana tres salidas al mes

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabadilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacifico el vapor A. LOPEZ.

VAPORES-CORREOS DE MANILA con escalas en

Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore y servicio á Hilo y Cebu

LINEA DE LAS ANTILLAS LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS SALIDAS MENSUALES

EL ISLA DE MINDANAO, saldrá de Barcelona el 1.º de Diciembre de 1886.

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten carga con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

LA EQUITATIVA SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: Don Ricardo Soto, Teatinos, Escritorio.